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 WELCOME   

 
 会⻑あいさつ  会⻑ 彦坂 忠人 

皆さん、こんにちは。 
9 月 9 日（日）、由仁ロータリークラブ 20 周年記念式
典に当クラブから 14 名で参加致しました。 
手違いではありませんが、16時30分から式典が開始のと
ころ、15 時過ぎには到着しまして、この時間を利⽤して有
名なホルモン店で懇親会をすることが出来ました。非常に
意義のある内容でした。 
由仁ロータリークラブ 20 周年記念式典で⽿にしたことがあ
ります。ロータリーの位置付けとして正式かどうかわかりませ
んが、周年事業としては、25、50、75 周年が基本になる
ということでした。ですから、これらの年は⼤々的にやってい
いと思うのですが、それ以外は粛々と⾏うことを考えても良
いのではないかという意⾒が我々のテーブルで出ていまし
た。 
我々のクラブも、次は25周年を迎えることになりますが、ロ
ータリークラブとしていろいろな事業をしていく上で、そういっ
たことも整理する必要があるのではないかと思います。 
由仁の会場には細川ガバナーも出席しておられ、佐々木 

 
第 7 グループガバナー補佐が、今年度の地区⼤会参加
登録が非常に低調な為、多くの皆さんに参加をお願いし
たいと伝えていました。いろいろと聞くと、最近の登録料は
⾼いのではないかという意⾒があちこちからあがっています。 
そういったこともあって、これからの周年事業、あるいは⼤会
の在り⽅、⼤会登録料も含めて今までと同じような感覚で
は⼤変ではないかと思い、敢えて申し上げました。 
地区⼤会は 10 月 13,14 日に⾏われます。 
まだ登録されていない⽅がおられましたら、是非、登録をお
願いします。 
今日は⼭⼝地区インターアクト委員⻑に「インターアクトの
活動について」ご講話頂きますが、今月は新世代月間と
位置付けられています。 
⼀番理解のある坂井ローターアクト・新世代奉仕委員⻑
の担当例会で、今日は⼭⼝委員⻑からもいろいろな話を
頂けると思います。 
我々クラブとしては、ローターアクトの支援をしていますが、
五⼤奉仕の中では、⼀番弱い部分ではないかと思います。
いろいろな話を聞きながら、これから我々がどんなことが出
来るのか整理して頂く良い機会になると思います。⼭⼝委
員⻑よろしくお願いします。 
明日から私は中国を訪問します。 
中国国内では反日感情が⾼まっていますので、無事に帰
国出来るかどうかわかりませんが、そういったことにも目を向
けて頂きたいと思います。ありがとうございました。 
 
 

⼭⼝ 史朗 様 RI 第 2510 地区インターアクト委員会 委員⻑
(札幌東ロータリークラブ) 

例会出席状況（2012 年 9 月 11 日） 
会員数 35 名 
休会 0 名 
会員出席者数 22 名 
欠席者数（内：無断欠席）  13（5）名 
出席率（前回例会）  62.85（54.28）％ 
ゲスト・ビジター出席者数  1 名 
出席者数総計  23 名 

発⾏ 千歳セントラルロータリークラブ    会⻑ 彦坂忠人 / 副会⻑ 菊池 孝 / 幹事 佐々木俊英 / 会報委員会 委員⻑ 笹谷俊尚
〒066-8520 北海道千歳市本町 4 丁目 4 ホテルグランテラス千歳内   TEL･FAX.0123-26-5788  membership-office@ccrc.jp
http://www.ccrc.jp  http://www.facebook.com/chitosecentral 
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 幹事報告  幹事 佐々木 俊英  
 9 月 9 日、由仁ロータリークラブ創⽴ 20 周年記念式
典に 14 名が参加しました。 

 ⻑沼ロータリークラブより会報が届いています。回覧して
いますのでご覧ください。 

 ロータリーの友の英語版が 11 月中旬に発⾏されます。
当クラブの新千歳空港募⾦箱設置の記事が掲載され
る予定です。1 冊 525 円。ご希望の⽅は事務局まで
お願いします。 

 千歳国際交流協会より「国際交流応援情報誌 エー
ル 9 月号」が届いています。 

 ⻑泉ロータリークラブの井⼝昭宏会員（会計理事）
より 5 月に⾏われた友好締結 15 周年記念⾏事の写
真が送られてきました。⼀部、会報に掲載しております
が、回覧していますのでご覧ください。 

 千歳ローターアクトクラブ第 2 回定例会のご案内 
○ 日時：9 月 27 日（木）18:30〜 
○ 場所：レストランインター 
○ 参加料： 食事+飲料 1,500 円 

飲料のみ  1,000 円 
○ 申込締切：9 月 21 日（⾦）までに事務局へご

連絡下さい。 
 

 各委員会報告・連絡   
親睦活動委員会 委員⻑ 古木 克紀 
次回、9 月 18 日移動親睦例会のご案内を再度させて
頂きます。出欠を確認させて頂きますので、まだ記入され
ていない⽅はご記入下さい。 

当日は、ウイングサービ
ス と い う 所 の バ ス が
11:30 にホテルグランテ
ラス千歳に参ります。
12:00 に出発し、田⼝
トレーニングファームにお
いて例会、12:30 開会

点鐘となっています。その後、親睦バーベキューで⼤いに飲
んで食べて頂くという企画をしておりますので、宜しくお願い
します。 
 
社会奉仕委員会 委員⻑ 松坂 敏之 
今日、有志で南瓜の収穫をする予定でしたが、⼤雨で急

遽中止になりました。改
めて収穫しようと思ってい
ます。9 月 25 日、早朝
8 時からジャガイモの収
穫を⾏います。通常例
会ですので、いずみ学園

通所者の⽅々と⼀緒に昼食を取りたいと思います。 
出欠を確認していますので宜しくお願いします。 
 
───本日、南瓜の収穫が雨で中止になりましたが、こ
の雨で南瓜が腐ってしまう怖れがあります。本日例会終了
後、ご参加頂ける⽅は⻑靴と軍手を⽤意して頂いて、収
穫にご協⼒をお願いします。 
 
 ニコニコ BOX   
担当/出席、ニコニコ箱委員会  委員⻑ 今井 章夫 
本日のゲスト 山口 史朗 様：卓話をさせて頂きます。
最後までご清聴宜しくお願いします。インターアクトも併せ
て宜しくお願いします。 
彦坂 忠人 会員：由仁 RC20 周年記念式典に 14 名
に参加頂きました。ありがとうございました。 
坂井 治 会員：お忙しい中、⼭⼝委員⻑に来て頂きま
した。ありがとうございます。 
羽芝 涼一 会員：⺟の件で坂井会員に感謝します。 
井上 英幸 会員：先週例会を休ませて頂きました。有
意義な⼀日を過ごしてきました。 
今井 章夫 会員：私も先週例会を欠席しました。 
佐々木 俊英 会員：仕事でちょっといい事がありました。 
松坂 敏之 会員：ゴルフコンペの幹事をしており、由仁
RC20 周年に⾏けませんでした。が、⼤雨で結果的に中
止になりました。景品をどうしようか頭を悩ませています・・。 
田口 廣 会員：千歳⺠報に掲載されました。 
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 本日のプログラム  
通常例会  
卓話「インターアクトの活動について」 
講師 RI 第 2510 地区インターアクト委員会  

委員⻑ 山口 史朗 様 
 
担当/ローターアクト・新世代奉仕委員会 委員⻑ 坂井 治  
先ほど、会⻑のご挨拶で新世代月間というお話がありまし
たが、新世代月間だからこそ⼭⼝委員⻑に来て頂きまし
た。 
新世代奉仕が第五の奉仕になってから今年で 3 年目に
なります。 
新世代奉仕は、⻘少年交換、ローターアクト、インターアク
トの 3 つの委員会で構成されています。その内の 1 つ、イ
ンターアクトについて⼭⼝委員⻑にお話し頂きたいと思いま
す。 
ローターアクトについては、我々のクラブでも共同提唱して
おりまして、メンバーの皆さんも活動内容等を良くご存知で
はないかと思います。⻘少年交換についても、2008〜
2010 年の間、フィンランドからエンミが来ていましたので、
ある程度、どういったものかをご理解頂いているかと思いま
す。新入会員のお二人には何の事かわからないかも知れ
ませんが、ロータリーの⼤事な奉仕活動の⼀つであるとご
理解頂いて、話を聞いてもらえればと思います。 
講師紹介という事ですが、札幌東ロータリークラブの⼭⼝
史朗さんという事以外何もわかりませんので、自己紹介を
兼ねてお話し頂ければと思います。⼭⼝委員⻑、宜しくお
願いします。 
 
 

講師 山口 史朗 様 

皆様、こんにちは。 
今日は、坂井さんに声を掛けて頂き、千歳セントラルロー
タリークラブの例会に初めて出席させて頂きます。⼤変、光
栄でありますと共に感謝申し上げたいと思います。本日は
宜しくお願いします。 
インターアクトの基礎知識をさわりとして話させて頂き、本
題は私がインターアクトに接してどういうことを感じているか、
自分なりにインターアクトの価値や意義をどう感じているか、
お伝え出来ればと思います。 
その前に、新世代月間ということで、ガバナー月信 9 月号
に私も文章を掲載させて頂きました。 
内容は、8 月 5 日〜7 日の 2 泊 3 日の⾏程でインターア
クターを引率して、宮城県仙台市を中⼼に被災地に⾏っ
て参りました。インターアクター20名、顧問教師5名、ロー
タリアン 5 名の総勢 30 名で視察、ボランティア活動をして
きた事を報告しています。 
まず、至る所に悲惨な話がある事を改めて実感しました。 
ボランティア活動として畑の⽡礫拾いをやってきました。⼤
きなものは重機で取り除かれていますが、小さなガラスの
破片、⽡、タイル、レンガ等が畑にたくさんあり、これらを手
で拾うというボランティア活動です。30℃を越える灼熱の
中で、インターアクター達は非常に⼀生懸命やってくれまし
た。多感な⾼校生の時期であるインターアクター達には、
非常に良い経験になったと思います。お時間がある時にガ
バナー月信に目を通して頂ければと思います。 
インターアクトについて簡単にご説明致します。 
地区のホームページからインターアクト要覧が簡単にダウン
ロード出来ます。新世代奉仕入門と併せて⾒て頂ければ、
インターアクトがどんなものかご理解頂けるのではないかと
思います。 
インターアクトとは、インターナショナル（国際的）とアクショ
ン（⾏動）という二つの⾔葉を融合して出来た名称です。
現在、120 以上の国や地域に存在し、およそ 25 万人の
インターアクターがいると⾔われています。インターアクトの

本日のニコニコ BOX 合計額 25,000 円
今年度 累計額 215,000 円
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歴史は古く、1962年に最初のインターアクトが出来ました。
今年で 50 周年です。 
インターアクトは 12〜18 歳の⻘少年による奉仕クラブで
す。ローターアクトより更に下の世代向けのプログラムになり
ます。 
私は今年度から、インターアクト委員⻑を仰せつかりました。
元々、想像もしておらず、やる気も全く無かったのですが、
細川ガバナーと塚原パストガバナーから頼まれ、どうしても
断れなくて引き受けました。正直、インターアクトならやって
もいいかなという気持ちもありました。インターアクター達と
接する中で、やりがいも感じておりますし、多くの感動を頂
戴しました。 
皆様、ご承知の通り今年度の細川好弘ガバナーは、⼤変
熱⼼に新世代に取り組んで来られ、造詣の深い⽅でいら
っしゃいます。 
地区協議会の時に、ガバナーから新世代委員にペーパー
が渡されました。「過ぎし日私たちは新世代でありました」と
いう題名です。 
少々⻑い文章ですが、ご紹介させて頂きます。 
── 文章を紹介 ── 
 
「⻘少年にロータリーの⼼からなる熱意を届ける」、「地域
社会での奉仕活動を通じて⻘少年に夢を与えるロータリ
ープログラム」こそが、これからのロータリーの⼤切な奉仕活
動になるものと感じております。 
千歳セントラルロータリークラブさんのホームページを拝⾒し
ますと、平均年齢が 56.57 歳（平成 24 年 1 月 10 日
現在）と出ておりました。 
現在、千歳の経済界の中⼼メンバーとして、またご重鎮と
して活躍されている皆様も40〜50年程遡るとまさしくイン
ターアクト世代であった訳です。40 年程前当時のインター
アクト世代の皆様に対して、熱意を届ける、また夢を与え
るプログラムを提供することがインターアクトの価値です、と
申し上げればご理解頂けると思います。 
今のインターアクター達も、やがて皆様と同じように 40 年

後の千歳を担う、北海道・日本・世界を担う人材に成⻑
していくことと思います。未来を担う⻘少年にロータリーが
貢献出来る事は、素晴らしい事だと感じています。 
なかには、それは学校教育の役割だと⾔われる⽅もいらっ
しゃるかも知れません。でも、今の学校教育の現場は、どう
でしょうか。 
最近特に「いじめ」の問題がクローズアップされています。
「いじめ」は昔からあったとはいえ、以前と比較すると最近の
「いじめ」は陰湿な感じがします。⼤変に痛ましく辛い問題
です。子を持つ親なら、いじめる側にもいじめられる側にも
なりたくないと思うのが人情でしょう。 
茂木健⼀郎さん（脳科学者）は朝日新聞の「いじめら
れている君へ」という連載メッセージでこんなことを⾔ってい
ます。 
「君に真っ先に知ってほしいことがある。世の中は、君をい
じめている人だけで出来ているわけではない。だから、小さ
な集団に閉じこもって絶望を募らせたらダメだよ。君をいじ
めている人は、他人の痛みを想像することができないのだ。
未熟で弱い人間なのだろうね。必要なのは、世界の広さ
を知ることだ。そのためには、社会の様々な人と接すること
が⼤切じゃないかな。クラスのみんなが“学校がすべて”にな
ると、いじめが起こりやすい。広い世間を知れば、グループ
に閉じこもっていた自分がいかに卑劣だったか分かり、恥ず
かしくなるだろう」とメッセージを送り、「学校のみんながいろ
んな集団に関わっているのが理想」だと結んでいます。 
「いじめ」の問題は、ロータリーの新世代プログラムからは、
少し⾶躍があるかも知れません。全ての⻘少年に接するこ
とは出来ませんし、接することのできる⻘少年に対する関
与も限定的なものです。 
昔は、近所に叱ってくれる⼤人がいました。自分の子も他
人の子も分け隔てなく、危ないことは危ない、悪いことは悪
いと注意してくれました。⻘少年を育む地域のコミュニティ
ーが存在していました。 
本来、⻘少年の成⻑には、地域の皆が関わり担うべきも
のなのではないでしょうか。⼤風呂敷を広げたかもしれませ
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ん。教育とか⼤げさな話でなくても、少なくともロータリーが
ロータリーらしく⻘少年に関わることで、少しは役に⽴てるの
ではないかと思いますし、意味ある⼤切な奉仕だと感じて
います。 
海沼美智子さん（RYLA 委員会委員）の「クロス・プロモ
ーションで新世代奉仕を」というスピーチがあります。ガバナ
ーエレクト研修でのスピーチですが、この中に次のような話
があります。 
「新世代奉仕は、ロータリアンに感動を与え、⻘少年の育
成に貢献することはもちろん、ロータリーの未来を築いていく
上で、最も重要な奉仕です。」 
「ロータリアンに感動を与え」とはまさしく私が実践していると
ころであります。 
私もロータリーに入会した以上は、奉仕活動に取り組む気
持ちもありますし、寄付などの⾦銭的な負担も承知してい
ます。但し、その為の時間もお⾦も余裕のある範囲での話
で、正直仕事や生活を犠牲にしてまでの覚悟があるわけ
ではありません。いわば、「なんちゃって奉仕」です。時には、
多少いいこともする程度のことです。 
それに対して、インターアクター達のボランティア活動は実に
純粋です。札幌東ＲＣが提唱した北海⾼等学校インタ
ーアクト部も様々な活動をしています。 
署名や募⾦、清掃活動や社会福祉施設訪問、収益⾦
を寄付するためのバザーや書き損じハガキ集めなどなど、か
なり熱⼼に活動しています。 
私と違うのは、手を抜かない、打算や損得の計算が無い、
真剣に相手を思いやり、ひたむきに奉仕する。もしかして、
これが「超我の奉仕」かも、と感動と同時に己の胸に手を
当てて反省することも間々あります。 
ロータリアンが何かをインターアクターに与えるどころか、逆に
私が学ばせて頂く気がします。インターアクターの存在がロ
ータリアンにとっても、プラスの作⽤を及ぼすことを実感して
います。 
また、「新世代プログラムを活⽤して育った多くの若きリーダ
ーたちは、将来、地域社会や様々な組織で中⼼となって
活躍することは間違いありません。その中の多くは、ロータリ
アンとなって私達の仲間入りをしてくれることと私は確信し
ています。」と述べられています。 
未来を担う⻘少年の育成が、ロータリーの未来を築くという
わけです。 
更に、「まさに新世代奉仕は、会員増強と公共イメージに
直結していると⾔っても過⾔ではありません。」と続きます。 
今年は、インターアクト・プログラムの 50 周年記念の年度
です。 
千歳セントラルロータリークラブさんに、現在の 2510 地区
において 8 番目のインターアクトクラブが誕生しますことを、
⼼から念願し歓迎致します。実り多きインターアクト・プログ

ラムを実現するために、今後ともご協⼒をお願い申し上げ
ます。 
 
 記念品贈呈  
彦坂会⻑より⼭⼝史朗様に記念品を贈りました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 次回例会案内   
次回例会は、親睦活動委員会が担当、9 月 18 日移動
親睦例会「親睦バーベキュー会」です。 
場所は田⼝トレーニングファーム、12:00 ホテルグランテラ
ス千歳バス出発、12:30 開会点鐘、帰りは 15:15 頃バ
ス出発の予定です。 
 
 
 NEWS & TOPICS  
由仁ＲＣ創⽴ 20 周年記念式典 
9 月 9 日(日)、由仁ロータリークラブは創⽴ 20 周年を迎
えられ、記念式典並びに祝賀会が由仁文化交流館で⾏
われました。当クラブからは 14 名が参加しました。 
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付録:時間調整に由仁町の「東京ホルモン」で懇親会 
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「復興の森農園」今季初の収穫 
9 月 11 日、例会終了後、社会奉仕委員会（松坂敏
之委員⻑）と有志会員によって、南瓜の収穫作業を⾏
いました。お手伝い頂いた皆さん、お疲れさまでした。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 SCHEDULE  

9
月

9 月は、新世代のための月間です。 
復興の森農園「収穫祭」、秋の交通安全「セーフティコール」 

18 日

第 10 回理事会 午前 11 時 事務局
移動親睦例会 「親睦バーベキュー会 in 田⼝トレ
ーニングファーム] [担当/親睦活動委員会(古木委
員⻑)] 
正午 12 時 ホテルグランテラス千歳 送迎バス出発

24 日 秋の交通安全運動「セーフティコール」
16:00〜17:00 千歳市⺠文化センター集合 

25 日

移動例会「復興の森農園/収穫祭」[担当/社会奉
仕委員会(松坂委員⻑、清⽔農園担当)] 
午前 8 時 現地集合 
収穫祭「昼食会」 [担当/親睦活動委員会(古木委
員⻑)] 正午 12 時 現地集合 

10
月

10 月は、職業奉仕月間・米山月間です。
ガバナー公式訪問、地区⼤会、次年度理事選出準備 

2 日 通常夜間例会「クラブ協議会」 [担当/理事会]
9 日 移動例会「復興の森農園」[担当/社会奉仕委員会

(松坂委員⻑、清⽔農園担当)] 
13-14 日 地区⼤会（新ひだか町公⺠会館）

16 日
第 11 回理事会 午後 5 時 事務局（予定）
親睦夜間例会 「未定] [担当/親睦活動委員会
(古木委員⻑)] 
親睦レクリエーション（予定） 

23 日 通常例会「未定」[担当/職業奉仕委員会(加藤委
員⻑)] 

30 日
10:00 会⻑、幹事、会⻑エレクト懇談会[担当/幹
事] 
11:00 クラブ協議会[担当/幹事]
通常例会「ガバナー公式訪問」[担当/幹事]

11
月

11 月は、ロータリー財団月間です。創⽴記念例会（支笏
湖例会） 

6 日 通常夜間例会「クラブ協議会」 [担当/理事会] 

13 日 通常例会「未定」[担当/ロータリー財団、⽶⼭記念
奨学委員会(⼟居委員⻑)] 

20 日 移動親睦夜間例会 「創⽴記念 in 支笏湖] [担
当/親睦活動委員会(古木委員⻑)] 

27 日 通常例会「未定」[担当/国際奉仕委員会(田⼝委
員⻑)] 

12
月

12 月は、家族月間です。年次総会、クリスマス家族会、
上半期総括 

4 日 通常夜間例会「クラブ協議会/年次総会(36 分例
会)」 [担当/理事会] 

11 日 通常例会「未定」[担当/出席、ニコニコ箱委員会(今
井委員⻑)] 

18 日 親睦夜間例会 「クリスマス家族会] [担当/親睦活
動委員会(古木委員⻑)] ※ご家族出席 

25 日 休会（年末） 

1
月

1 月は、新年交礼会、上半期活動及び会計報告
1 日 休会（年始） 

8 日 親睦夜間例会 「新年交礼会] [担当/親睦活動
委員会(古木委員⻑)] 

15 日 通常例会「クラブ協議会」 [担当/理事会] 
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